

**GANAMOS LA SERIE INTERNACIONAL**

Costa Rica, representada por la pre-selección, ganó la serie internacional de bates contra los "doctores" de ese deporte en Centro America: los nicaragüenses. Tres sensacionales encuentros se verificaron habiendo nosotros obtenido la victoria en dos de ellos, en uno por 10 carreras a 7 y en otro por 2 carreras a 1. El otro juego se perdió por 2 carreras a 1, habiendo concluido empatado dentro del tiempo reglamentario, por lo que fue preciso jugar un inning adicional en el que nuestros poderosos visitantes lograron la carrera del triunfo.

**EN CUATRO DEPORTES**

Los atletas nacionales competirán en cuatro distintos deportes: fútbol, beisbol, tiro y ciclismo. Hoy se resolverá si se envía o no representación de basketbol femenino. Cualquier esfuerzo que en este sentido se haga será bueno, debido a que nuestras basketbolistas podrán ocupar un magnífico puesto en los torneos que se avecinan.

**AL FIN SALIO UN TORO COMO DIOS MANDA**

APUNTES DE CRONICA, LA MAGNIFICA CORRIDA DEL DOMINGO EN LA SOLERA

El domingo hubo poca gente en La Solera. Sentimos mucho que los aficionados perdieran de ver esta tarde de toros, en la que un toro y un torero, el primero que salió a arenas y Belmonteño, dieron la sensación de una lidia a la que no había que pedir más. Esta fue una casualidad de esas que se repiten muy de tarde en tarde. Por eso, para coger una lidia buena, no hay cálculo alguno: sale, aquí, en México o en Madrid, aia cuando Dios quiere. El domingo se vieron muchas cosas buenas. Pero sobre todo un primer toro magnífico, el mejor animal que hemos visto en La Solera y al que se le dió la lidia del caso. En este toro, todo salió al pelo.

**Lo que se vió**

Primer toro. — Negro meato. Belmonteño. Primer tercio, verónicas suavisimas. Quite por chicuelinas. Banderilleros, medianejos. Muleta: cuatro derechazos de rodillas, ligados, sin enmendarse. Más derechazos mandando a cuatro naturales, el tercero de ellos, con toda la mano, magnífico. Seis afarolados, de factura de El Gallo. Cuatro pases de costado superiores. A la hora de la verdad, al hacer la cruz, el toro dió un quite y resultó el pincho muy laideado. Ovación, vuelta al ruedo y salida a medios. El mejor toro que se ha lidiado y la faena más bonita que se ha visto en La Solera.

Segundo toro. — Un poco tardó. Padilla. Verónicas. Quite por gaoeras. Tres pares, uno bueno. Quite por gaoneras. Pases de costado, cuatro naturales, un estabulario. Muletazos y trasteo. Dos pases por detrás uno muy forzado resablando el pitón y rozando los alamares de la chaquetilla. Ovación y vuelta al ruedo.

Tercer toro. — Toro difícil, de remos flojos y muy resabado. Belmonteño. Verónicas tratando de hacer el toro. Quite por chicuelinas. Tres pares malos. Entró el diestro trasteando por la cara hasta dominarlo. Desplante muy valeroso. Toro no obedecía la salida, quedándose. Derechazos. Una lidia muy inteligente para un toro medianejo. Aplausos.

Cuarto. — Quedado. Derrotaba extrañamente muy por alto. Estaba muy toreado y a la manera de bequetazos. Lo tantearon los dos diestros, sin que diera resultado. No pasaba y no lo enmendaba ni Lagartijo. La presidencia ordenó su vuelta a chiqueros. La reserva salda no era mucho mejor. Un bosco listón (aquí, lomo candelo). Huido y remolón. Padilla. En largas pareció que cogiera bien el capote. Verónicas con un poco de aire. Lidia destemplada. Un par regular. Trasteado con rapidez, salió sin pena ni gloria.

Quinto. — Bosco, bueno sin ser del otro mundo. Belmonteño. Verónicas mandonas. Quite por chicuelinas y gaoneras. Dos medios pares y uno bueno del Güero. Trasteo por la cara; derechazos, tres de costado limpios. Entra a la suprema y señala estupendamente. Ovación.

Sexto. — Toro muy bueno que creció con banderillas. Padilla. Verónicas y pasa a chicuelinas. Quite por chicuelinas. Dos pares. Galloó en el primer quebrando muy

**DEPORTES**

FUTBOL • BEISBOL • BASKETBOL • BOXEO • CICLISMO • NATACION • TENNIS • GOLF • POLO, ETC.

A cargo de ARQUERO

**De ciento diez atletas y veinte delegados constará la Embajada Deportiva que irá a Guatemala**

La Pre-Selección Nacional de Beisbol ganó la temporada internacional contra los doctores nicas

**LA NACION da los nombres de los seleccionados en fútbol que defenderán nuestros colores**

Ayer le fueron entregados al Comité Olímpico doscientos mil colones para los gastos de la representación costarricense en tierra chapina

**TUZO PORTUGUEZ FUE DELIRANTEMENTE OVACIONADO POR EL PUBLICO AL REGRESAR A SU PATRIA**

Cairol ocupará el sexto puesto de la selección de ciclismo nacional

**NUEVO EQUIPO**

Se ha fundado un nuevo equipo de futbol. Es el de la Inspección General de Trabajo. Los muchachos están llenos de entusiasmo. En cuanto se desentuman medirán sus fuerzas con cuantos conjuntos hay organizados. Buena suerte para ellos.

**LLEGO TUZO**

Minutos antes de las nueve de la mañana de ayer, llegó a La Sabana, Tuzo Portuguese, el púgil costarricense que se ha cubierto de gloria en los cuadriláteros norteamericanos, habiendo alcanzado la mayor cima en un campeonato mundial que haya obtenido deportista alguno costarricense. El recibimiento que se le tributó fué merecido y delirante. Varios centenares de personas acompañaron al Idol del Barrio Keith por las principales calles capitalinas en todo el público lo ovacionó clamorosamente.

Tuzo Portuguese permanecerá varios días entre nosotros y en ellos será objeto de varios homenajes de los que informaremos en su oportunidad. Después regresará a la Meca de los Guantes mundiales a medir sus puños con los mejores pegadores del mundo. Tuzo sabe la suerte que le deseamos.

**200,000.00 COLONES**

El Comité Olímpico ha recibido la suma de doscientos mil colones para cubrir los gastos de la embajada deportiva nacional que defenderá nuestros colores en Guatemala. No se crea que la suma es asombrosa ni mucho menos, dados los gastos que será necesario realizar para cumplir debidamente con el compromiso de músculos que hemos aceptado en tierras chapinas. De la alimentación y alojamiento, para cada atleta y delegado, el Comité tendrá que pagar dos dólares y a cada representante, además, para gastos particulares, se le darán otros dos dólares, suma ridícula de acuerdo con el costo de la vida en Guatemala. Tendrá que proveerse a cada representante de dos uniformes para juegos y de un uniforme de gala para los desfiles. Por otra parte, es posible que los dólares tendrán que ser conseguidos en la bolsa negra.

**CIENTO DIEZ ATLETAS Y 20 REPRESENTANTES**

La delegación costarricense constará de 110 atletas y unos 20 representantes entre los que están incluidos: entrenadores, un médico, masajistas, enfermeros, un cocinero, y representantes.

México, por su parte, enviará 430 atletas, número igual al que pondrá Guatemala sobre sus canchas.

**CONGRESO INTERNACIONAL DE ARBITROS**

Costa Rica ha sido designada para sede del Segundo Congreso Internacional de Arbitros. Es un honor que, sin falsas modestias, merecemos. Nuestro Colegio de Arbitros está a la altura.

Bienvenidos los delegados. que de ellos podremos sacar muchas enseñanzas.

**EL SEXTO LUGAR EN CICLISMO**

En la prueba de 50 kilómetros verificada el domingo pasado para definir el sexto lugar en la selección nacional de ciclismo, resultó triunfador Cairol, quien definitivamente ocupará ese puesto dentro del conjunto de pedallistas nacionales que vayan a Guatemala.

**A NICARAGUA**

El Independiente de Tres Ríos, debidamente reforzado, partirá el próximo mes de febrero hacia Nicaragua. Va a medir sus fuerzas con los mejores conjuntos del país hermano. Para los nuestros deseamos la mejor suerte.

**EN CARTAGO**

El poderoso conjunto de Tres Ríos, el Independiente, Campeón rantonial, ganó en Cartago el domingo pasado al cuadro de Los Angeles. El partido fué de un interés enorme y la fanática ovación a los contendores que dieron de sí una clase magnífica de futbol. Ganaron los de Tres Ríos por 3 a 1.

**APUNTES TAURINOS**

Por EL ALBAICIN

No seremos nosotros los que contestemos a una publicación que, siguiendo la pauta marcada por LA NACION, se hizo aparecer en "Diario de Costa Rica" del domingo pasado sobre temas taurinos y que firma "Martínche". Dejaremos esa tarea a don Luis Mazantini —posiblemente de alguna autoridad en esta materia— que da las siguientes definiciones que hemos tomado de su "Manual del Buen Aficionado", editado en el periódico "El Telégrafo" de Madrid, en el año 1912. Dice así el gran Mazantini:

"DE FRENTE: Se dice "de frente" a todo lo que se le haga al toro en su lidia dándole el frente del cuerpo el torero. Se lancea de frente en los tres tercios de la faena, y es la forma de torear a la capa básica en el arte. Todo lo demás es derivación, clasificación de los lances y adorno como variaciones sobre el mismo tema. Sin embargo, no contradice esto lo que antes dijéramos, que lo primero que se hizo en España con los toros bravos fué lancearlos o "alancearlos" como dicen las más viejas crónicas. Nuestra pica de hoy es la lanza con que los primitivos caballeros alanceaban toros y becerros. La capa, prenda de vestir y abrigo contra el frío, fué el primer capote de lidia. Se utilizó primitivamente para cubrir el cuerpo contra la embestida de la fiera. Posiblemente usada en la forma de mandil y la habilidad del hombre sacó de allí la salida del toro por los lados, naciendo así la "verónica". Todo lo demás deriva de este capeo fundamental."

"POR DETRAS.—Derivado de las suertes de frente, tenemos los lances por detrás. Es decir, cuando el diestro le da la espalda al toro, aunque vuelva la cara para no perderlo de vista. Esta suerte, una variación de la verónica pero ejecutada con la capa detrás del cuerpo, cayendo de la cintura abajo, se efectúa de dos modos. A pie firme o avanzando un poco cuando el toro arranca para darle salida conveniente y girando el cuerpo sobre sí mismo volviendo a quedar el torero en suerte. Este modo de torear es muy antiguo que ya estaba en boga en el siglo XVII."

"DE FRENTE POR DETRAS: También derivado de la suerte de frente, tenemos una muy lógica *de frente por detrás*. Consiste ésta en echar el capote detrás del cuerpo para citar hacia la derecha o hacia la izquierda según convenga, dándole *frente* toro y torero. Es la contraria a la *suerte por detrás*, pues se presenta en esta el cuerpo descubierto antes que el capote y en la suerte por detrás se presenta el capote antes que el cuerpo, que queda cubierto (Ver ilustración de Diario de Costa Rica en el artículo citado). Su nombre lo dice: de frente, el torero; por detrás el capote. En el siglo pasado, desde el 800 hasta hace unos veinte años, se ejecutó por casi todos los lidiadores de España. Hoy es adorno caído un poco en desuso porque se cree que hace resabiosos a los toros para el último tercio. Entre otros la ejecutaban con mucha gracia y habilidad, que yo los viera, algunos siendo muy chico, el Guerra, el mexicano Ponciano Díaz, Frascuelo, Conejito y otros."

En cuanto a la Gaonera, véase lo que de ella dice, de su origen y calidad, el propio Rodolfo Gaona (también de alguna autoridad en cuanto a Gaoneras), reproducido hace pocos días en LA NACION, de 20 de este mes de enero, por "Corinto y Oro", tomado del libro "Manolete", páginas 217 y 218, de don Antonio de la Villa, edición de mayo de 1946 de la Editorial Leyenda, S. A. en México.

Hacemos esta explicación para que no se confundan los aficionados que quieren aprovechar estos apuntes que no persiguen otro fin que el de ilustrar en algo la lidia y el de descubrir camelistas y embaucadores.



La afición costarricense alza en hombros al gran "Tuzo", a su regreso triunfal al país, después de haber puesto muy en alto el pendón nacional en la esfera internacional del cuadrilátero